
鴨川市教育委員会６月定例会議事録

１ 日 時 平成３０年６月２６日（火） 開会 午後２時００分

閉会 午後３時４０分

２ 場 所 天津小湊支所２階 会議室

３ 出席委員 （１）月岡正美 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）吉原里夏 （５）永島康弘

４ 出席職員 （１）洲永康弘 （２）長谷川幹男 （３）石川丈夫

（４）羽田幸弘

５ 教育委員会５月定例会議事録の承認

・月岡教育長から、５月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑な

く、全員の了承が得られた。

６ 教育長・委員報告

・月岡教育長から、平成３１年度使用教科用図書安房採択地区協議会の参加報告

がなされ、、別紙資料をもとに今年度の教科書採択について説明がなされた。

・月岡教育長から、６月定例市議会について、資料をもとに議案や日程の報告が

なされた。その後、洲永学校教育課長から秋山議員の一般質問「天津小学校と

小湊小学校の統合について」の質問及び答弁概要の説明がなされ、石川生涯学

習課長から、福原議員の一般質問「芸術文化の拠点について」の質問及び答弁

概要の説明がなされた。

・石井委員から、６月２１日に行われた小湊小学校の千葉県教育庁南房総教育事

務所指導室計画訪問の参加報告がなされた。その中で、統合に向けて準備が進

められていること（交流活動、部活動体験、合同授業参観など）について報告

があり、機会があれば議員の方々にもご覧いただくと状況がわかってよいので

はないかとの意見がなされた。また、人数が少ないこともあるが、発表の声が

比較的小さいなど、授業参観についての報告がなされた。

それから、千葉県市町村教育委員会連絡協議会定期総会後の文部科学省調査官

による道徳についての講演の報告がなされた。さらに、充て職である薬物乱用

防止指導員の活動として、総会に参加して館山ダルクの指導員の講演を聴いた

こと、市内スーパーで薬物乱用防止のキャンペーンを実施したことについての

報告がなされた。



・永島委員から、５月から６月にかけて実施された市内小学校の運動会について

の参加報告がなされ、家族ぐるみで参加している様子や、地域のイベントとし

ての要素が大きいなど、各学校の様子についての報告がなされた。

・根本委員から、５月２０日に行われた天津小学校運動会では、加藤校長が元気

よく取り組んでいたこと、６月１２日の安房東中学校の千葉県教育庁南房総教

育事務所長学校訪問では、授業がテンポよく進められていたこと、６月２１日

の小湊小学校の千葉県教育庁南房総教育事務所指導室計画訪問では、校舎はと

てもきれいでよいが、教師と子どもの声がやや小さかった、との参加報告がな

された。

７ 報告事項

（１）平成３１年度使用教科用図書安房採択地区協議会専門調査委員の推薦変更に

ついて

・洲永学校教育課長から、平成３１年度使用教科用図書安房採択地区協議会専門

調査委員の推薦変更について、経緯と対応、根拠が、資料をもとに説明がなさ

れた。

（２）通学路等における幼児児童生徒の安全確保の徹底について

・洲永学校教育課長から、通学路等における幼児児童生徒の安全確保の徹底につ

いて、資料をもとに説明がなされ、ブロック塀の危険箇所を点検したこと及び

各学校に通学路の危険に対する安全教育について指導を要請したことの報告が

なされた。

・根本委員から、ブロック塀が危険かどうかはどう判定したのか、との質問がな

され、月岡教育長から、まずは国の建築基準法に基づいた外見上の点検の中で

判断し、今後専門家の点検を予定しているとの説明と、今後の市の対応や学校

での通学路の見直しについての説明がなされた。

（３）「安全で充実した運動部活動のためのガイドライン」について

・洲永学校教育課長から、「安全で充実した運動部活動のためのガイドライン」

について、資料をもとに説明がなされた。その後、月岡教育長から鴨川市のガ

イドライン策定に向けての補足説明がなされた。

・石井委員から、今回の県のガイドラインは改訂となっているが、今までも県の

ガイドラインはあったのか、との質問がなされ、洲永学校教育課長から、平成

２０年７月に策定され、平成２４年２月に一部改訂されて、今回の改訂に至っ

ているとの説明がなされた。

・吉原委員から、大会で県の上位を狙いたい子どもは、練習時間が短くなる分、



地域のクラブチームなどで練習するようになることを考えると、都市部ではそ

の環境も整っているが、田舎では不十分で条件が悪いといった格差が出るので

はないか、また、短時間で効率のよい練習ができる指導者についても全学校で

対応できるか心配である、との意見がなされた。

・洲永学校教育課長から、部活動に参加する個々の目的を顧問が把握した上で指

導している、文化部でもこのガイドラインを適用する、との意見がなされた。

・石井委員から、部活動の加入について、昔と今では違うこと、人数が少なくな

ることでチーム編成も学校ごとでなくなる事態も出てきており見直しの時期に

きている、との意見がなされた。

（４）夏季休業中における学校閉庁日の実施について

・洲永学校教育課長から、夏季休業中における学校閉庁日の実施について、資料

をもとに説明がなされた。

８ 議 事

（１）鴨川市就学援助費支給規則の一部を改正する規則の制定について

・洲永学校教育課長から、鴨川市就学援助費支給規則の一部を改正する規則の制

定について、資料をもとに説明がなされた。

・特に質疑なく、鴨川市就学援助費支給規則の一部を改正する規則の制定につい

て承認された。

（２）鴨川市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について

・長谷川学校給食センター所長から、鴨川市学校給食センター運営委員会委員の

委嘱について、資料をもとに説明がなされた。

・特に質疑なく、鴨川市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について承認さ

れた。

（３）平成２９年度教育委員会の点検・評価について

・洲永学校教育課長から、平成２９年度教育委員会の点検・評価について、資料

をもとに説明がなされた。

・根本委員から、スポーツ振興課の部分についてはどうするか、との質問がなさ

れ、洲永学校教育課長から２か月でも評価し記載することと説明がなされ、石

井委員から、４月・５月分として記載したらよいとの意見がなされた。

・根本委員から、今後の体育分野の評価についてはどうするのか、との質問がな



され、月岡教育長から、学校体育の内容、または教育課程の体育として学校教

育課のところに項目を設けて対応していく、との意見がなされた。

・記載内容について特に質疑なく、今後、外部評価者のコメントを追記したもの

について吟味した上で、７月の定例会で意見交換することを確認し、平成２９

年度教育委員会の点検・評価については承認された。

９ その他

（１）西条小学校屋内運動場の改修工事について

・洲永学校教育課長から、西条小学校屋内運動場の改修工事について、国庫補助

対策事業の学校環境改善交付金の４月採択が得られなかったため、７月の追加

採択を待つこととなり、工事予定に変更が生じていると説明がなされた。

・石井委員から、現時点で西条小の体育館についての危険性はあるのか、また、

工事が伸びることによる危険性は大丈夫なのか、との質問がなされ、洲永学校

教育課長から、雨漏りによる天井の石膏ボードの腐食が一部あり、落下の恐れ

があったため、その部分については剥がして対応した、屋根の雨漏りについて

は、雨樋の部分について今後補修をして対応するとの説明がなされた。

・石井委員から２年前の卒業式の次の日に大雨で緞帳が落ちたことがあったがど

うなったか、との質問がなされ、永島委員から、すでに修復されていたとの報

告がなされた。

・永島委員から、天津小の体育館の改修工事はどうなるのか、との質問がなされ、

洲永学校教育課長から、平成３１年度の改修として今後申請していくとの報告

がなされた。

（２）その他

・報告等なし。

１０ 閉 会

閉会後、８月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

月岡教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため、署名する。

平成３０年７月１９日



鴨川市教育委員会 教育長

教育長職務代理者

議事録作成者 洲永 康弘


